

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

## DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NUM. 10.

Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza o sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 625 POR LA TARDE. — AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 23 DE MAYO DE 1860.

TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

### ADVERTENCIA.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que se halla ya en la aduana de Alicante la nueva y poderosa máquina, que hemos adquirido para la tirada de LA CORRESPONDENCIA y que arrojará diez mil ejemplares por hora.

A costa de este sacrificio, contando con el apoyo de hombres políticos importantes y de diputados de la mayoría, y á favor del servicio telegráfico directo que tenemos establecido, podremos dar las noticias más recientes, más auténticas y hasta hora más avanzada que ningún otro periódico.

Hasta ahora, de las tres ediciones diarias que hacemos, solo á dos se admitían suscripciones en Madrid, á la de la mañana y á la de la noche.

EN ADELANTE ADMITIREMOS TAMBIEN PARA MADRID SUSCRIPCIONES Á LA EDICION DE LA TARDE, QUE SE REPARTIRÁ Á LAS CINCO EN PUNTO CON LAS ÚLTIMAS NOTICIAS Y EL EXTRACTO DE LAS SESIONES QUE ALCANZARÁ HASTA MEDIA HORA ANTES.

Repartiremos, pues, en Madrid, desde el día 25 del corriente, tres ediciones diarias: una á las siete de la mañana, otra á las cinco de la tarde y otra por la noche que lleve íntegro el extracto de la sesión del día y las resoluciones más importantes.

Los nuevos suscriptores de Madrid y de provincias que se suscriban desde luego, á contar desde 1.º de junio, recibirán GRATIS los números desde el día 25 del corriente, con objeto de que puedan tener completas las discusiones de la próxima legislatura.

Atendiendo á las reclamaciones de varios señores suscriptores, mejoraremos en breve los tipos de impresión, si bien los actuales tienen la ventaja de proporcionar tanta lectura como tienen los diarios de mayor tamaño.

Para los que acostumbran salir de noche, ó su, ren leyendo con luz artificial, nuestra edición de la tarde, que ha de estarse repartiendo á las cinco, ofrece ventajas indisputables.

Se admiten desde luego suscripciones para cualquiera de las tres ediciones en nuestras oficinas, calle del Desengaño, núm. 10, y en el pabellón de la Plaza del Principe D. Alfonso (antes de Santa Ana) á los precios ya conocidos del público, á 6 rs. mensuales en Madrid y 24 por trimestre en provincias.

### PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA

La junta municipal de Bolonia ha acordado conceder una medalla de oro al canónigo Bontu en señal de reconocimiento por haberse puesto á la cabeza de una parte del clero dicha ciudad el día de la entrada de Victor Manuel.

Ha sido capturado por la Guardia Civil José G. Muñoz por rapto de una niña de once años, de la casa de sus padres, en Alcalá la Real, provincia de Jaen.

El día 11 hubo dos incendios en la provincia de Huesca; uno en el pajar de un vecino del pueblo de Santa Cilia, que logró extinguirse á las pocas horas, gracias á los esfuerzos de la Guardia Civil, que consiguió además sacar un hombre de entre las llamas con gran riesgo de sus individuos; y otro en la ciudad de Barbastro, en una fábrica de aguardiente, que se pudo apagar antes de que se comunicase á los edificios inmediatos. Las llamas han causado estragos de consideración, sin embargo, hay que lamentar dos desgracias personales.

Dice La Iberia hablando de LA CORRESPONDENCIA que es un periódico de tan buenas intenciones, que cuando se recibe una parte de Turin, hace observar que este es sospechoso conducto, y cuando el que inserta es contrario á los liberales italianos y procede de Nápoles, dice que el conducto es completamente imparcial y fidedigno.

No se puede proceder con peor intencion que la que La Iberia despliega respecto de LA CORRESPONDENCIA. Al anunciar que las noticias de Sicilia recibidas por Turin son de conducto sospechoso, no hacemos más que repetir lo que el telégrafo repite constantemente; cuando dijimos de otras que procedían de un conducto completamente imparcial y fidedigno, no hacíamos más que decir una verdad obvia porque se nos habló de ellas como procedentes de nuestro representante en Nápoles. Tendrá La Iberia por parcial y sospechoso al Sr. Bermudez de Castro?

LA CORRESPONDENCIA reproduce todas las noticias, prósperas y adversas, y en esto como en todo procura decir la verdad sin que la ciegue el espíritu de partido. Pero unimos

nuestros ruegos á los de los periódicos y deseamos que el gobierno dé á sus noticias la publicidad que daba á las de la guerra, pues de este modo se evitarán las oscilaciones en los fondos públicos que pueden producir hábiles especuladores.

Segun El Diario Español, el domingo próximo celebrará en la Bolsa otra sesión la Asociación para la reforma de aranceles.

Leemos en La Epoca de anoche y estamos enteramente de acuerdo con la opinión: «Aunque el Sr. D. Fernando Calderon Collantes insista en no querer figurar en la candidatura vicepresidencial del Congreso, no consta que será votado por todos los amigos del gobierno y de la situación que forman la mayoría de la Cámara.

El digno presidente de la comision de diputados acusadora ante el Senado en la célebre causa de los cargos de piedra, el que tan elocuente y brillantemente llevó la voz del Congreso en aquella ocasion solemne, es muy acreedor por cierto á que la mayoría le dé este nuevo testimonio de satisfaccion y de confianza, cualquiera que sea la resolucioin ulterior que por las razones puramente privadas que indicamos pueda tomar el Sr. Calderon Collantes.»

Solo por complacer al Sr. Calderon dimos publicidad á su deseo de no tomar parte por ahora en los negocios públicos, pero hay en la mayoría un deber de consecuencia al que no faltará sin duda, manifestando al digno presidente de la comision de los diputados en la acusacion de los cargos de piedra la aprobacion de su conducta en aquella noble y moral empresa.

Se ha entregado la cantidad de 31,788 reales vellon para el templo parroquial de Villaverde de Madrid. Con este motivo, y en accion de gracias al Todopoderoso por la paz y triunfos de nuestras armas en Marruecos, el cura párroco de dicha iglesia ha dispuesto cantar un solemne Te Deum, rogando eficazmente á Dios por S. M. la Reina y su gobierno, que á pesar de la circunstancia de haber realizado tan costosa empresa en Africa, no deja de atender al culto y reparación de nuestros sagrados templos.

Un carro que se dirigia á Córdoba por la carretera de Madrid, se incendió inesperadamente, quedando reducido á cenizas con el cargamento, que era de objetos de bisutería, cuyo valor dicen que pasaba de 10,000 duros.

Parece que se está mejorando para la feria de Córdoba la preciosa tienda de campaña que se construyó para la recepción de sus altezas reales.

Se ha hecho una propuesta de colocacion por vacante en favor de veinticuatro jefes de los procedentes del ejército de Africa. En pocos dias ha habido tres defunciones de jefes en la Península, y se han pedido cuatro retiros de la misma clase. Uno de los jefes fallecidos ha sido el coronel mas antiguo de la escala.

El Sr. D. Antonio Casanova, que como hemos dicho se encargará de la subsecretaría de Gracia y Justicia, por la salida del Sr. Figueroa á otro destino, es hoy jefe de seccion de dicho ministerio, y no oficial primero como equivocadamente decíamos. El Sr. Casanova ha sido tambien, cuando se suprimió la subsecretaría en aquel departamento, director general de administracion de Justicia. Es persona muy apreciable; por su ilustracion tiene hecha una larga carrera en los tribunales de justicia y en la misma secretaría.

Dentro de breves dias llegarán á Alicante todos los tubos, candelabros, faroles y demás aparatos para el alumbrado de gas, con cuya remesa se habrá completado cuanto se necesitaba para dicho objeto.

Parece que los quintos correspondientes al último sorteo que están en la actualidad dedicados á la instrucción, deben distribuirse entre los cuerpos á que ahora pertenecen y los que han venido de Africa, á fin de cubrir las nuevas bajas que estos han tenido durante la guerra.

Los dias 15 y 16, tanto por la mañana como por la tarde, fué visitado el santuario de Begoña por oficiales y soldados del tercio vizcaino, que se presentaban á la Virgen para darle gracias por el feliz regreso de la campaña.

Las benéficas lluvias que están cayendo en la provincia de Cáceres han hecho mejo-

rar el estado de los campos de tal manera, que los precios de los granos se presentan en una baja notable.

El jueves 17 del actual se verificó por medio de subasta el arrendamiento de la plaza de toros de Badajoz, quedando por tres años á favor de D. Juan Fernandez Romero, pagando en cada uno la cantidad de 20,300 reales.

El torero Benito Garrido (Villavieja) ha sufrido una cornada en un brazo al matar un toro en la plaza del Molar.

El señor director de Estados Mayores de ejército y plazas, ha obtenido permiso para atender á la cura de la enfermedad de ojos que padece.

Sabemos que ha sido nombrado director general de El Montepio Universal el excelentísimo Sr. duque de Rivas, presidente que era de la junta de intervencion de la misma compañía. Felicitamos al Montepio por este nombramiento. El nombre ilustre y respetable del duque de Rivas, su merecida reputacion de probidad y su indisputable talento ofrecen desde luego una completa garantía de la pureza é inteligencia con que será administrada esta compañía, cuyo crédito tuvo la gloria de elevar á tanta altura su anterior director el malogrado D. Melchor Ordoñez y Viana. Se nos informa tambien que el distinguido economista y jurisconsulto D. Laureano Figuerola ha sido nombrado abogado consultor de la misma compañía. Creemos escusado manifestar que esta eleccion merece igualmente nuestros sinceros elogios.

Los Sres. Ibarra é Ibarra han entregado estos dias á la direccion del cuerpo de carabineros 100 tercerolas rayadas construidas en las acreditadas fábricas que aquellos señores poseen en Plasencia y en Eibar, y donde todos los adelantos de la fabricacion moderna han reemplazado con inmensa ventaja al antiguo sistema gremial. Los mismos fabricantes construyen en estos momentos para el referido cuerpo y á precios muy módicos de dos á tres mil armas de precision. Hace tiempo que está reconocida por todas las direcciones militares la necesidad de abandonar el método de la fabricacion por gremio empleado hasta en Guipúzcoa desde tiempo hace poco inmemorial; y al laborioso é inteligente Sr. Ibarra corresponde la gloria de haber establecido en aquel país la primera fábrica que reúne todos los adelantos de la época y está destinada á competir con las mejores de Bélgica.

Se ha mandado expedir á favor del señor D. Salvador Bermudez de Castro, marqués de Lema, real carta de autorizacion para usar vitaliciamente en España el título de duque de Ripalda con que se ha dignado distinguirlo S. M. el rey de las Dos Sicilias.

Si no se presentasen licitadores para todos los solares del nuevo trozo de la calle de Espoz y Mina, se construirán allí, segun dice uno de nuestros colegas, una fuente que sirva de adorno, y un retrete público.

Merced á los esfuerzos hechos recientemente por el ministro de Hacienda y el director del ramo la fábrica del Sello se trasladará pronto desde el mezuino local que ocupa en la calle de San Mateo al construido para el efecto, y tambien para casa de moneda, en Recoletos.

El alcalde de Tortosa D. Rafael de Montagut, ha dirigido un comunicado á La Epoca en el que declara que el párrafo de la carta del difunto Ortega relativo al general Dulce no debe estar escrito por aquel; «pero si lo está (añade) es altamente injusto, pues que el Sr. Dulce, cumpliendo con la ley como capitán general, no podía ofender á D. Jaime Ortega, á quien como particular dispensó todas las consideraciones que su desgraciada situacion permitia.

El dia 10, yendo en el vapor á la Coruña un sastre del regimiento del Principe, bastante mareado, al sacar el pañuelo del bolsillo, cerca del castillo de San Antonio, se le cayó al agua una cartera conteniendo valores al portador por valor de 2,000 duros. Cuando llegó á la Coruña fué necesario sangrarle por el disgusto que le ocasionara la pérdida.

En el pueblo de Altura (Castellon), fué herido gravemente Manuel Cebrian, de cuya herida falleció á la media hora. Inmediatamente se dió conocimiento del hecho al juez de primera instancia del partido, para la instrucción de la oportuna causa, y las órdenes convenientes á la Guardia Civil para la ave-

riguacion y captura del autor ó autores de semejante delito.

Ha sido asesinado en la villa de Ansó, Tomás Ornat, vecino de la misma. Se está procediendo á la instrucción de las oportunas diligencias para averiguar quienes sean los asesinos. Hay motivo para creer lo hayan sido sus convecinos y compañeros en los negocios de contrabando.

En el mercado de granos de esta corte se vendieron ayer 1,518 fanegas de trigo de 36 á 46 3/4 rs. fanega; quedaron por vender 1,398 fanegas. La cebada se vendió de 17 á 20 rs. fanega, la algarroba á 23 rs.

Los contrabandistas de la provincia de Huesca han llevado un golpe tambien, pues en ocho dias les han cogido mas de cien tercios de géneros que por poco que valgan, valdrán de 16 á 20,000 duros.

SS. MM. saldrán de Aranjuez el 24 á las cinco de la tarde; la infanta Cristina el 26, y la duquesa de Montpensier el 2 ó el 3 de junio.

El teatro de Aranjuez ha estado bastante animado estos dias, gracias á la presencia de SS. MM., que se han dignado honrarlo con frecuencia.

Hoy podemos dar algunos pormenores acerca de la expedicion á Toledo de los infantes D. Sebastian y duque de Montpensier. Acompañáronlos en este viaje puramente artístico los señores D. Miguel Velarde, coronel y ayudante del señor duque, y el secretario de esta D. Luis Perez Rico, gentil-hombre de S. M.; el gentil-hombre de cámara de S. M. con ejercicio, D. Basilio Sebastian Castellanos, bibliotecario de cámara del infante D. Sebastian; D. Luis Ferrant, pintor de cámara del mismo señor, y D. Bernardo Lopez, que lo es de S. M. A pesar del incógnito que quisieron guardar los infantes, no tardaron en presentarse á saludarles todas las autoridades de Toledo, acompañádoles á todas partes el bizarro comandante general, brigadier D. Lorenzo Milans del Bosch.

Despues de un espléndido almuerzo, servido por los dependientes de SS. AA. en la casa de los señores marqueses de Malpica, se dirigieron SS. AA. al alcázar y al colegio de infantería, visitaron despues el colegio de señoras comandadoras de Santiago y algunos otros monumentos y edificios, y despidiéndose en la estacion del ferro carril de las autoridades, volvieron á Aranjuez, á donde llegaron á las seis y media, gastando solo cuarenta minutos en correr el trayecto en un tren especial.

A propósito de la mala fé con que, segun los periódicos de oposicion, obran los marroques, dice La Epoca de anoche: «Nuestras noticias de aquel país nos dan la seguridad de que, cualesquiera que sean las irregularidades, siempre de poca importancia, que se observen en este asunto, hay la mejor buena fé por parte de los que fueron nuestros adversarios. Todo contribuye á hacerlo creer así: el haberse disuelto el ejército de Muley el Abbas, el seguir regresando á Tetuan las familias que vivian en aquella plaza; las relaciones mercantiles siempre en aumento entre nuestro ejército y los moros; la llegada frecuente de los jefes marroqueses y el no tenerse ninguna noticia del interior que pueda hacer sospechar que el sultan se prepare á reproducir una guerra que tan funesta le ha sido.»

En el mes de abril último pagaron por derecho de timbre los periódicos políticos de Madrid:

Jovellanos, pasará á Valencia, en donde ha sido contratada para tomar parte en algunas representaciones líricas.

Desde Valladolid han sido remitidas á la fábrica de armas de Trubia, varias máquinas de hierro y otros efectos comprados últimamente en Bélgica é Inglaterra.

Pasa ya de ciento el número de diputados que han llegado últimamente á Madrid.

En la Carraca se ha estrenado un puente para el paso de la maestranza por el caño del arsenal.

Las dos torres telegráficas de Huerta y Urda han sido robadas, llevándose los ladrones hasta el plomo y madera del edificio.

Han quedado almacenadas en Cádiz 18,847 fanegas de cebada.

Ha sido aprobada la subasta de las obras que deben llevarse á cabo en el palacio de Alcalá, destinado á archivo central.

El provincial de Cáceres, que marcha en direccion á dicha capital, debe ser disuelto muy en breve.

El ayudante del capitán general D. Manuel de la Concha, que sufrió una gran lesion en la temible caída del caballo el día de la entrada de las tropas, se encuentra ya casi restablecido.

Es probable que esta semana se inaugure el trozo de ferro-carril que va de Barcelona á Lérida.

La Patrie, á propósito de las declaraciones hechas por la Gaceta oficial de Turin, y el Monitor Toscano, acerca de la expedicion de Garibaldi, dice que su opinion es exactamente igual á la de los periódicos oficiales del gabinete sardo. Contestando á los partidarios exaltados de la independencia italiana, declara que, si bien no se halla dispuesta á aprobar su política de aventuras, no abandonará la causa á cuya defensa ha contribuido Francia de una manera tan directa, añadiendo que su política prudente y moderada, es la misma que sigue y defiende la corte de Turin.

Las noticias de Nápoles respecto del continente, son aun menos claras que las de la isla de Sicilia. A la fecha del 15 habia inquietud en los Abruzzos y la Calabria, donde ya eran conocidos los proyectos de Garibaldi, pero aun no habia estallado sublevacion alguna. Toda la frontera napolitana está guarnecida de tropas, desde Fondi á Tagliacozzo, y un cuerpo de ejército que tenia su cuartel general en Aguilera se habia concentrado en los Abruzzos. La costa desde el golfo de Terracina á Nápoles se hallaba vigorosamente vigilada. Algunos voluntarios que se habian atrevido á desembarcar habian sido detenidos en Itry y conducidos á Gaeta.

Las Calabrias como los Abruzzos están fuertemente guarnecidas de algunos dias á esta parte, la vigilancia es aun más esquisita á consecuencia de haberse apoderado la policia en Pirro, pequeño puerto de la Calabria ulterior de un depósito de armas y de algunas correspondencias que hacen sospechar que Garibaldi quiere dirigir hacia esta importante provincia su principal ataque y sus esfuerzos mas enérgicos. La caída de esta parte del reino de las Dos Sicilias tendria consecuencias incalculables. El gobierno napolitano ha provisto á su defensa por todos los medios que tiene en su mano. Las costas son activamente vigiladas y se han enviado allí recientemente dos cuerpos de ejército; uno tiene su cuartel general en Catanjaro y otro en Reggio, plaza marítima situada en el estrecho de Mesina.

En suma, se ve que si la insurreccion á la que el nombre de Garibaldi comunica gran impulso demuestra una actividad y un ardor poco comunes, la defensa nada olvida para combatirla. El ejército napolitano hoy en pie de guerra, presenta un efectivo de 150,000 hombres, por su buena artillería y sus diferentes servicios están bien asegurados.

Asegúrase, dice la Patrie, que de las declaraciones de los prisioneros hechos por las tropas napolitanas, resulta que Garibaldi no está en Sicilia. Lo cierto es, segun el mismo periódico, que hasta ahora todas las órdenes se dan por su jefe de Estado Mayor y en su nombre, y que nadie ha podido ver aun al audaz aventurero.

En Almería se va á crear un cuerpo de beneficencia domiciliaria; á imitacion del que existe en esta corte.

Las Novedades	12,402 96
La Correspondencia	10,981 20
La Esperanza	8,940
La Iberia	8,252 40
El Clamor Público	5,576 40
La Regeneracion	4,500
La Epoca	4,170
El Dia	4,132
La Discusion	3,376
El Diario Español	3,340
El Horizonte	3,486
La Gaceta	2,646
El Correo Autógrafo	2,610
El Reino	1,518
El Pensamiento Español	1,340
El Occidente	604
La América	162
La España	120

Segun parece, cuando la señora Kenneth termine su compromiso con la empresa de

Ha mejorado notablemente la elaboracion de la... en el establecimiento de Torre Vieja.

Va a procederse al licenciamiento de todos los que han ido como voluntarios a la guerra.

En Tetuan se ha celebrado con gran pompa la inhumacion del cadaver del bizarro brigadier Sr. Artaza, gobernador militar que era de aquella plaza; junto a la casa mortuoria formaron dos batallones con sus respectivas banderas de musica: esperaban tambien a la puerta el clero castrense compuesto de quinientos capellanes y toda la oficialidad del ejercito; del feroz pendian cuatro cintas negras, cuyos extremos los llevaban los brigadieres de Parnesio, Princesa, Africa, y el coronel del sexto batallon de marina. En el cementerio se le cantó un responso, y hubo las tres descargas de ordenanza. Se le han dedicado, en el templo catolico de aquella plaza, unas solemnes honras.

El arreglo de nuestras diferencias con Roma, nuestro tratado con Méjico, la guerra de Marruecos y el tratado de paz que la ha seguido serán las cuestiones esterioras de que hablará el discurso de la corona.

Ninguna de ellas, a juicio de La Epoca, será rudamente combatida por la oposicion en las Cámaras, pues aunque indica que el tratado de paz promoverá acalorados debates, en vista de las esplicaciones amplias y cumplidas que se darán por las personas mas autorizadas, espera que se comprenda y se aplauda por inmensa mayoría, en uno y otro cuerpo colegislador, una paz que es la mas brillante y ventajosa de cuantas ha ajustado España con el Imperio de Marruecos, aun en los tiempos de su mayor apogeo.

Respecto a la cuestion de la amnistia, cree nuestro colega que será la que dará lugar a mas vivos y empeñados debates, no porque esta medida deje de ser patriótica, generosa, elevada y oportuna, sino porque con ella se enlazan dos cuestiones calurosamente debatidas en la prensa y que señalan las opuestas aspiraciones de las parcialidades políticas españolas. Estas dos cuestiones son la conspiracion carlista que estableció San Carlos de la Rapita y la referida a la fusion dinástica, con notoria inoportunidad y falta de criterio, y hasta de patriotismo tratada por algunas personas.

La Epoca añade que si el giro de los debates lo exigiera, el gobierno, que no teme expresarse con terminante y espeluznante claridad en todas las cuestiones, hará las declaraciones mas solemnes sobre la íntima conviccion que abraja de que la ley que proscribió a don Carlos y a su descendencia, privándole de todos sus honores y estrañándole del reino, no debe ser derogada por bien del trono y de la patria.

Parece que el ayuntamiento ha ofrecido a la comunidad de las Salesas 76,000 duros; 20,000 de ellos al contado y los restantes en plazos semanales de 12,000 rs. por el terreno para ensanchar el paseo de Recoletos, frente a la Veterinaria.

Dice uno de nuestros colegas que se va a rebajar el precio de los cigarros que se espandan ahora a cuatro maravedises.

Nosotros, en lugar de rebajar el precio, mejoraríamos la calidad. Y a propósito de tabacos, repetiremos una pregunta que hemos oido hacer a muchas personas: ¿por qué no se habian de vender en los estancos cajetillas tanto de picado como de cigarrillos de papel, de habano superior, aunque costase cada una a peseta? Hoy, aunque uno tenga los bolsillos llenos de oro, no puede fumar tabaco superior, porque el de las latas de 30 reales, que al principio era muy regular habano, ahora no es mejor que el de las cajetillas de nueve cuartos.

Se piensa en iluminar la ciudad de Sevilla con luz eléctrica la víspera del Corpus. Para que toda la poblacion juzgue del magnífico efecto de este nuevo sistema de iluminacion, se colocarán los aparatos en el cuerpo de la torre de la Giralda que está sobre el de las campanas. De este modo, y contando con que se dará gran fuerza al foco luminoso, aquella noche Sevilla se verá tan alumbrada como si la luna brillase en todo su esplendor.

Aunque conviniendo en que lo avanzado de la estacion será un obstáculo para que el primer período de la legislatura próxima a comenzar sea tan aprovechado como fuera de desear, El Occidente cree que las sesiones se prolongarán lo suficiente para dejar ultimados aquellos asuntos de preferente interés político, que no pueden aplazarse sin grave peligro para el adelantamiento mismo de la política con tanto acierto iniciada y desenvuelta por el gabinete O'Donnell.

El 18 por la noche llegaron a Bilbao el general Latorre y los diputados. El 19 se celebró un oficio fúnebre en sufragio de los que han muerto en Africa, y un banquete con que la diputacion obsequió a la oficialidad del tercer tercio. El cuarto tercio, único que

quedaba por disolverse, llegó el 18 a Durango, donde obtuvo un entusiasta recibimiento. Los voluntarios de la division vascongada, conforme han ido volviendo a la clase de paisanos, han ido volviendo honrada y pacíficamente a las faenas habituales de los montañeses vascongados.

El regalo que la guardia Palatina ha decidido presentar al Papa es una tiara que costará 20,000 escudos. Para un cuerpo que no consta mas que de 600 hombres, es un presente de bastante consideracion, y al que contribuyó un oficial con 1,500 escudos.

Una comision de señores oficiales procedentes del ejército de Africa van a dar una funcion el jueves 24 en el teatro de Lope de Vega a favor de la señora viuda de un capitán muerto gloriosamente en la batalla de Gualdrás. El programa de esta funcion será el siguiente: 1.ª Sinfonia a telon corrido. Terminada esta, se leerán varias composiciones por algunos de nuestros mas aventajados poetas. 2.ª La preciosa comedia de costumbres en tres actos titulada Jugar por tabla. 3.ª Lectura de otra composicion, por un señor oficial. 4.ª La divertida comedia en un acto, nominada: Haciendo la oposicion. Creemos, tenemos la seguridad de que el teatro estará concurrencísimo esa noche, pues a parte de lo ameno de la funcion, el objeto no puede ser mas noble.

La policia de Roma acaba de descubrir en estos dias una fabrica de billetes de Banco falsos. Los culpables han sido presos, y se ha encontrado en su casa un gran número de billetes perfectamente falsificados, representando una suma de 125,000 escudos. Felizmente les ha faltado tiempo para poner estos billetes en circulacion.

Insertamos a continuacion tomándola de La Independencia Belga, la respuesta del gobierno español a la circular del Consejo federal suizo relativa a la cuestion del territorio neutralizado de Saboya:

MADRID 20 de abril de 1860.—Excmo. señor: Por mediacion del ministro plenipotenciario de S. M. cerca de la Confederacion, he recibido la comunicacion que V. E. ha tenido a bien dirigirme con fecha 5 del corriente, y en la cual, a nombre del Consejo federal y en virtud del art. 4.º del protocolo de Aix-la-Chapelle de 15 de noviembre de 1818, se propone la reunion de una conferencia de las potencias que firmaron el acta principal del Congreso de Viena, con el objeto de resolver conforme a los principios del derecho de gentes y del orden europeo, la cuestion promovida respecto a la parte neutralizada de la Saboya.

El gobierno de la Reina mi soberana, que cree que el mantenimiento de la neutralidad suiza es necesario para el equilibrio europeo, está dispuesto a deliberar con las potencias reunidas, sobre los medios mas propios de realizar en las actuales circunstancias el fin que se proponian cuando en el art. 92 del acta de Viena proclamaron la neutralizacion de las provincias saboyanas del Chablais y el Faucigny.

El gobierno de la Reina se adhiere en consecuencia a la proposicion hecha por V. E., y se entenderá con las potencias mencionadas respecto a la época y sitio en que se ha de reunir la conferencia.—SANTO DOMINGO CALDERON COLLANTES.

En el mismo sentido ha contestado tambien el gobierno portugués.

Decia La Discusion del 10, que en el pueblo de Sigrás, provincia de la Coruña, y hallándose presente el alcalde y demás individuos del ayuntamiento, «se dirigió el cura al pueblo, exhortándole a que rogase por los desgraciados príncipes Montemolin y D. Fernando, que se hallaban prisioneros por reclamar sus legítimos derechos, y añadiendo que pronto serian felices los pueblos y habria buenas cosechas, porque iba a restablecerse el diezmo.»

Aunque ya habiamos desmentido esta noticia, con referencia a otro periódico, hoy, en vista de un oficio del ayuntamiento de Cambre, a cuya municipalidad corresponde la parroquia de Sigrás, debemos añadir que la noticia de La Discusion es completamente falsa y calumniosa, pues ni tal suceso ocurrió, segun consta en el oficio, ni la municipalidad ha ido a oír misa a aquella parroquia desde que se instaló; pues ademas de distar media legua de la cabeza de partido, hay otras once iglesias donde puede oír misa la municipalidad sin molestarle en andar tanto.

A consecuencia de haber retado El Pensamiento a los periódicos ministeriales a que prueben que el ex-general Ortega ha sido sentenciado por tribunal competente, El Diario Español declara en su número de hoy que acepta la polémica sin salir del terreno de la ciencia, y haciendo completa abstraccion de nombres propios, estando dispuesto a probar que el ex-general Ortega fué juzgado por tribunal competente.

En una guerra de Córdoba se ahorcó un

joven de la rueda de una noria, en la tarde del 16.

Se asegura que ha sido nombrado oficial del ministerio de Gracia y Justicia el señor Cantero, hermano del ex-ministro y senador de este apellido.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 21.—La Cámara ha empezado a discutir el tratado de Zurich. La comision de diputados encargada de examinar el tratado de cesion de Saboya y Niza ha nombrado para redactar el dictamen el marqués Bora.

Los diputados de Saboya, ausentes hasta ahora, han resuelto tomar parte en la discusion del tratado, con el objeto de sostener la anexion. Se cree que antes de la discusion se demarcará la frontera. El fuerte de Leseillon será destruido.

Dicen de Palermo el 18 que las tropas napolitanas han abandonado las provincias de Trapani y Palermo, y se han retirado en completo desorden, encerrándose en esta última ciudad. Despues de esta retirada, la insurreccion se ha generalizado. Tres mil insurgentes se habian unido a las tropas de Garibaldi: se abrian fosos en Palermo para defender la ciudad. Reinaba gran entusiasmo en las poblaciones. Vuelve a asegurarse que Garibaldi está en Sicilia.

Paris 21.—Reina la mayor incertidumbre en las noticias de Sicilia, pues el gobierno no publica mas que lo que se sabe oficialmente y el público está atenido a las inexactas y contradictorias noticias que por diferentes conductos recibe la «Correspondencia Havas» (1).

Paris 22.—Quedan el 3 francés a 69-30; el 4 1/2 a 95-40; el interior español a 46 0/0; el exterior a 00,0 0; el diferido a 36 7/8, y el amortizable a 16.

Londres 22.—Quedan los consolidados a 94 3/4 a 7/8.

Auteanoche fué obsequiado el marqués de los Castillejos por el ayuntamiento de Guadalupe, con una funcion de pólvora: en la tarde de ayer se celebró un simulacro con las tropas de la guarnicion y alumnos de la Academia de Ingenieros, acto que estuvo concurrencísimo.

La goleta Ceres y la fragata Bailen, fondearon ayer en Cádiz.

La urca Anitilla salió ayer de San Fernando.

### SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

De real orden se han confirmado las negativas acordadas por los gobernadores de Huelva para procesar a D. José Macías, alcalde de San Bartolomé de la Torre, de Taragona para formar causa a D. José Roca, alcalde de Botarell y de Murcia para entablar procedimientos judiciales contra D. Juan Rico y Belando, alcalde de las Herrerías, declarándose innecesaria la autorizacion que el gobernador de Jaen pretende de reclame el juez de primera instancia de Andujar para procesar a D. Fernando Guillanmen, alcalde de la cárcel del partido.

El cónsul general de España en Trípoli ha remitido a la secretaria de Estado una lista, que espresa los nombres y cantidades por que se han suscritos en el consulado de su cargo, en favor de los heridos del ejército de Africa, los españoles residentes en dicho punto, poniendo a disposicion del gobierno de S. M. la suma de 1,900 rs., importe de dicha suscripcion.

Por decreto del rey de los belgas se destinan 20,000 francos del presupuesto del ministerio del interior para premiar las mejores obras escritas en francés ó flamenco, relativas al desarrollo de Bélgica desde 1830. Cinco mil francos es el premio para el mejor tratado sobre el desarrollo moral ó intelectual (literatura, ciencias, bellas artes etc.). Igual suma para el mejor libro sobre el progreso material (agricultura, industria, comercio, ferro-carriles, etc.), y los restantes 10,000 francos para las obras que se aproximen en mérito a las que obtengan el primer premio. Los trabajos se remitirán a dicho ministerio antes de 1.º de mayo de 1863.

El año pasado se importaron en los Estados Unidos licores espirituosos por valor de 5,300,680 pesos fuertes, ó sea millon y medio mas que en 1858. Solo en aguardiente, que

(1) Este mismo nos sucede en Madrid, con la diferencia de que en Paris se reconoce la incertidumbre y no se achaca a móviles indignos, y en Madrid, a pesar de la evidencia, se quiere negar lo que todo el mundo está viendo.

parece ser el licor preferido se importaron 262,033 pesos fuertes. Además se importaron vinos por valor de 300,542,148 pesos fuertes, y cerveza por valor de 771,199, es decir, 9,583,027 pesos fuertes solamente en licores. Agréguese a esto la inmensa cantidad que en los Estados Unidos se confecciona, y principalmente cerveza, y se formará una idea del extraordinario consumo que tienen en aquel país tales bebidas.

El gobernador de Polonia, príncipe Gortschakoff, que ha regresado a Varsovia usará de una licencia por algunos meses a fin de restablecer su quebrantada salud. Probablemente pasará el verano en algun punto cerca del mar del Norte, si bien antes de partir recibirá en Varsovia al emperador, cuyo viaje a Polonia adquiere diariamente grandes probabilidades. Con este motivo circulaban vages rumores acerca de un viaje del emperador a Niza, y de una entrevista que habrá de verificarse en aquel punto con otros personajes augustos.

El rey de Dinamarca ha nombrado comendador de número, con placa, de la antigua é insigne Orden de Danabrog al Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, cuyas insignias le han sido entregadas. El Sr. Castellanos hace diez años es correspondal oficial literario de Su Magestad danesa y de las bibliotecas reales y públicas de aquella monarquía.

De las cuentas publicadas por el ayuntamiento de esta corte correspondientes al mes de marzo, aparece que los ingresos han ascendido en dicho tiempo a 4,432,335 rs. 70 céntimos, y habiendo importado los gastos 2,972,371 96, resultó una existencia para abril de 1,479,763 rs. 74 cént.

El Dia anuncia hoy que se encarga de servir toda la suscripcion del Occidente.

Parece que apenas sea evacuada la plaza de Tetuan por nuestras tropas se declarará en situacion de provincia a todos los batallones de provinciales puestos sobre las armas cuando se formó el ejército de Africa; pero a fin de que estemos preparados para ponerlos en pie de guerra rápidamente, caso de que sea necesario imponer nuestra neutralidad, se activará, dice El Clamor, la fabricacion de ciento veinte mil fusiles rayados en la Peninsula y se encargarán otros ochenta mil a las fabricas extranjeras. Tambien se aumentará el crédito de la artilleria para la fundicion de nuevas piezas rayadas de batalla y para la construccion de proyectiles y efectos del arma, y se señalará una cantidad extraordinaria al ramo de ingenieros destinada a equipajes de puentes, cañones de plazas fuertes y material de fortificaciones.

Los parques se repondrán igualmente de todos los pertrechos necesarios, no se descuidará la remonta de la caballeria, y los cuadros de la reserva estarán completos. Con estos preparativos, sin necesidad de elevar los gastos permanentes, podrán ponerse sobre las armas en pocos dias trescientos mil hombres prontos a entrar en campaña.

Dícese que el 30 del corriente se adjudicará con gran pompa en el gran salon del Conservatorio los premios concedidos por la Academia a las composiciones pétricas, dignándose S. M. la Reina entregarlos a los autores premiados.

Dice La España, que con la muerte de El Occidente y la probable evolucion de El Clamor Público, con motivo de hallarse próximo a encargarse de su direccion su propietario el Sr. Corradi, el gobierno pierde dos de sus aliados en la prensa; nuestro colega añade que se anuncia ademas que otro de los periódicos que actualmente apoyan a la situacion, se pasará muy pronto a las filas oposicionistas.

No podría La España ser mas esplicita respecto a la última parte de su noticia?

El 12 de mayo se pescó en el puerto de Nassau (Bélgica) un liburón. En su estómago, dice La Discusion, se halló una mano de hombre, que por tener un pedazo de camisa se reconoció ser la del infortunado Isaac Vally, ahogado pocos dias antes. Además de esta mano, se halló una cabeza de cabra con sus dos cuernos, de siete pulgadas de largo cada uno.

El bizarro brigadier, Sr. Criston, ha fallecido en cortas horas en Tetuan, segun Las Novedades, de resultas del cólera.

Dice El Correo de Andalucia que ha sido a persona llegada no hace muchos dias del campamento de Tetuan, que los moros de Rey, con el objeto de contener a las feroces kabilas del interior, les han hecho creer que, despues de infinitas victorias, han conseguido derrotar a los españoles en Tetuan, en cuya ciudad y cercanias les tienen sitiados, sin dejarles que se escapen hasta que hayan pagado algunos millones, con los cuales aumentarán su tesoro de Mequinez; con este motivo, dicen que no ha faltado algun morita de aquellas kabilas que haya preguntado a nuestros soldados cuando pagan el dinero

para quedar libres y poder volverse a su tierra, cuya estraña pregunta, como es de suponer, ha sido contestada con infinitas respuestas muy oportunas. Muy salvajes son los moros del interior del imperio de Marruecos, pero nos parece que por exagerado que sea el grado de estupidez en que se encuentren, el hacerles creer un absurdo de tal calibre, debe haber sido empresa muy árdua, por mas que se hayan agotado para convencerlos, todos los tesoros de eloquencia que tan en alto grado poseen los ilustrados santones de S. M. el Sultan.

El primer batallon de Navarra ha sido recibido en Valladolid con el mayor entusiasmo.

Dice un periódico, no sabemos con qué fundamento, que cuatro jefes marroqueses vendrán probablemente a esta corte.

En Nueva York se ha publicado el primer número de un periódico, que será sin duda alguna el mayor de los conocidos, titulado: Illuminated quadruple sheet (the Constellation). Tendrá 236 centímetros de largo por 176 de ancho, y un peso de 250 gramos (cerca de media libra). Contendrá 44 viñetas ó retratos, y 13 columnas por página, que en todo el número serán 104 de a 400 líneas cada una. El carácter empleado es el llamado cursive; de modo que cada línea tiene nueve palabras y cuarenta letras, lo que da para todo el periódico 41,600 líneas, 374,400 palabras y 1,664,000 letras sin contar el espacio ocupado por las láminas.

Se encuentra actualmente en el puerto de Barcelona el yacht de recreo inglés Ursulina, su capitán el opulento lord Londeshboroughs, joven de unos veinticuatro años de edad, que posee una renta anual que se calcula a ascender a 13,000,000 de reales.

Con el título de Diálogos españoles árabes, ha dado a luz el Sr. D. Pedro María del Castillo una obra interesantísima, y cuya necesidad se hacia sentir hoy que nuestras relaciones con los árabes han aumentado, con motivo de la última guerra. Forma un elegante cuaderno, que, adoptando el sistema de la conversacion, podrá ser de suma utilidad a los militares y viejeros en el territorio africano.

El día 1.º del actual arribó a puerto de la Habana sin que ocurriese ninguna novedad, el vapor correo español Almogabar, que salió de Cádiz el 12 de abril último.

En la iglesia de señoras comandadoras de Santiago se ha reunido hoy el capítulo de caballeros de la misma orden, para celebrar una funcion solemne en memoria de la aparicion de su glorioso titular.

Ayer se vió en la sala tercera de la audiencia territorial de Madrid y en grado de apelacion, la causa formada al director de La España D. Daniel de Moraza.

Escriben de Valencia, que La Kabyle, hermoso vapor de las Mensagerías Imperiales, acaba de pasar por un falucho, cuya tripulacion, segun dicea, ha perecido toda, sufriendo tambien el vapor un terrible desastro.

El vapor Colon y la corbeta Villa de Bilbao, son los buques que el gobierno ha destinado a Nápoles. Se han dado las órdenes para que salgan inmediatamente.

El conde de Siracusa está siendo víctima en Nápoles de una escrupulosa vigilancia por parte de la policia. Nadie puede ir a visitarle, y las personas que desean ser llevadas a la cárcel, no tienen mas que ir a dejar su tarjeta al palacio Siracusa. Habiendo ido el príncipe real a visitar la abadía de Monte Virgen, donde fué festejado por los monjes, a la mañana siguiente la policia detuvo a los padres Normandía, Signeri y Fraja, siendo el primero desterrado y los otros dos relegados a Ventotene.

El abogado Gamarelli de Bolonia acaba de publicar un libro, del cual resulta que desde 23 de mayo de 1849, hasta igual fecha de 1857, han sido condenadas a muerte y fustigadas en Bolonia por el congo de guerra austríaco 186 personas, y 90 mas ejecutadas igualmente en las legiones.

He aquí las fuerzas que manda el general Lamoriciere:

En Urban, tropas regulares, 1,000 hombres; en Cubbio, 1,500; en Perna, 2,000; en Pésaro, 2,500; en Fossombrone, 300; en Ancona, 5,000; en Macerata, 1,500; en Fano, 600; en Sinigaglia, 300; en Spoleto, Termy y otros territorios de la Umbria, cerca de 3,000. Total, 15,700.

En 31 de diciembre de 1858, existian en el hospital de dementes de Toledo doce hombres furiosos, treinta y nueve tranquilos, diez mujeres furiosas y diez y ocho tranquilas. En 1859 entraron veintin hombres y veintres mujeres, y salieron quince hombres y cuatro mujeres; quedando existentes en 1.º de enero de 1860: nueve hombres furiosos, treinta y uno tranquilos, seis mujeres

furiosas, veinte y siete tranquilas. Los se-  
ta y tres enagenados ofrecen el siguiente  
resultado:

Con delirio agudo febril, un hombre y tres  
mujeres; alucinaciones, tres hombres y dos  
mujeres; ilusiones, un hombre y una mujer;  
manías de todas especies, trece hombres y  
once mujeres; monomanía de todas clases,  
ocho hombres y una mujer; demencia aguda,  
crónica, senil y parálisis, cinco hombres y  
seis mujeres; lipemania, un hombre y tres  
mujeres; epilepsia, seis hombres y una mu-  
jer; imbecilidad, un hombre y cuatro muje-  
res; idiotismo, un hombre y una mujer.

Las causas á que han debido sus enagenaciones son:

Por abuso de bebidas alcohólicas, cuatro  
hombres y dos mujeres; reveses de fortuna,  
tres hombres y dos mujeres; pérdida de un  
objeto amado, tres hombres y tres mujeres;  
el terror, un hombre y una mujer; pesares  
domésticos, seis hombres y seis mujeres; có-  
lera, cuatro hombres y tres mujeres; devoción  
exaltada, cuatro hombres y cuatro mujeres;  
amor contrariado, un hombre y tres mujeres;  
inquietudes por pérdida de intereses, cuatro  
hombres y tres mujeres; alegría, un hombre  
y dos mujeres; consecuencias del parto, una  
mujer; herencia, cuatro hombres y cuatro  
mujeres.

Las curaciones obtenidas en 1859, dan el  
resultado que sigue:

De delirio agudo, ninguno; de alucinacio-  
nes, un hombre; de ilusiones, ninguno; de  
manías agudas (continuas é intermitentes),  
siete hombres y dos mujeres; de monomanías  
de varias especies, cuatro hombres y una  
mujer; de lipemania, un hombre y una mu-  
jer; de demencia aguda, un hombre; de im-  
becilidad, ninguno; de idiotismo, ninguno;  
de epilepsia, un hombre.

En el pueblo de San Vicente de la Cabeza,  
provincia de Zamora, ha sido capturada y  
puesta á disposicion de la autoridad compe-  
tente María Ragundez, por el criminal atenta-  
do de haber envenenado á su mismo marido.

En Jaen, calle de Doña Magdalena de Pra-  
do, se ha hundido una casa, en cuyas ruinas  
quedó sepultada una jóven de la familia que  
habitaba en ella.

Dice un periódico catalan, que mientras  
duró la accion de Vad-Ras, estuvo el baron  
Clary, ayudante del emperador de los fran-  
ceses, observando atentamente los movi-  
mientos del ejército, y fijándose especial-  
mente en los voluntarios catalanes. Al ter-  
minar el combate, se acercó al jefe de los  
mismos, Sr. Fort, y le regaló su precioso an-  
teojó diciendo:

—Tomad, coronel; conservad este anteojó  
como recuerdo de que con él he visto cuán  
bravos son vuestros soldados.

Entonces el coronel Fort entregó una gu-  
nfa al baron diciéndole:

—Tomad, baron, que si habeis observado,  
habreis visto cómo quitó esta arma al enemi-  
go en buena lid.

En Alemania se preocupan mucho de la  
cuestion de ensanche de la frontera francesa  
hasta el Rhin. Sus temores se revelan de mil  
modos, y recientemente se ha publicado una  
declaracion firmada por cuarenta diputados  
de la Cámara de Prusia y otros muchos  
ciudadanos, en la cual se protesta contra las  
palabras de Mr. Doyres en la Cámara de  
Hannover, y se escita á todos sus compatrio-  
tas á que nunca consentan que pase á poder  
del extranjero parte alguna del territorio  
alemán.

El domingo próximo á las tres de la tarde,  
celebran la sesion ordinaria de este mes, los  
sócios de número del Círculo económico es-  
pañol.

La feria de ganado caballar y mular que  
todos los años se celebra en Oviado por la  
Ascension, ha estado bastante animada segun  
vemos en los periódicos de aquella provincia,  
habiéndose verificado numerosas transac-  
ciones.

Ha llegado á esta corte Santiago Senovi-  
lla, padre del desgraciado cazador de Baza  
muerto en campaña y dueño del perro Palom-  
o. El padre de Senovilla, que es natu-  
ral de Laura (Avila), tiene 67 años, y ha ve-  
nido instigado por su esposa para reclamar  
el perro, deseando aquella tener á su lado y  
cuidar al amigo de su hijo. Parece que hoy  
ha debido presentarse al anciano Senovilla el  
general O'Donnell. Este matrimonio no te-  
nia mas hijo que el que ha muerto en Africa.

La diplomacia rusa, dice la Gaceta de Co-  
lonia, difunde el rumor de que lord Palmer-  
ston no aprobará obstáculo á los proyectos de  
Rusia sobre Tarquía. Sin embargo se asegu-  
ra, por otra parte, que en la entrevista de  
los embajadores provocada en San Peters-  
burgo por el príncipe Gortschakoff, el em-  
bajador inglés, sir Crampton se declaró tan  
resueltamente contra la proposicion del mi-  
nistro de Rusia, que parece ha sido transmiti-  
da fielmente por el telégrafo, como lo hizo en

marzo de 1859 sir Seymour ante las preten-  
siones del emperador Nicolás.

No hay duda cierta sobre acerca del asen-  
tamiento de Austria á los manejos dirigidos á  
aislar á Inglaterra. Tambien es probable que  
la esperanza de atraer á Prusia, ya por medio  
de halagos, ya de amenazas, fracase comple-  
tamente. No es el ministerio Mantenfeld el  
que se halla al frente de los negocios, y Pru-  
sia que ha saboreado los frutos de la neu-  
tralidad que últimamente ha guardado, no  
querrá seguir la misma errada política que  
en la primera crisis oriental.

El señor ministro de Fomento permanecerá  
en el Real Sitio cerca de SS. MM., hasta el  
regreso de la corte á Madrid.

No se confirma que el gabinete austriaco  
haya remitido á Turin una nota protestan-  
do contra la expedicion de Garibaldi. Lo úni-  
co cierto es que en una conversacion tenida  
con el conde de Bechberg, el embajador de  
Francia declaró positivamente que su go-  
bierno condenaba la empresa de Garibaldi y  
que así se lo habia significado el gabinete de  
Turin.

Tetuan tiene para el Sr. Frean un atracti-  
vo que no tiene para muchos de los españoles  
que permanecen allí: nos referimos á la  
amistad de la hermosa judía Freja de Levi,  
de quicia con tanta exaltacion habla con fre-  
cuencia en sus cartas al jóven y entusiasta  
médico valenciano. Hé aquí un extracto el  
relato que el Sr. Frean hace de una visita que  
hizo el día 12 á la hermosa y aristocrática  
hebréa Freja de Levi estaba enferma.

La prudencia no me consentia ya que en-  
trase entonces solo por satisfacer mi curio-  
sidad, y aunque hubo de hablar de otras co-  
sas y aunque tuve que dar á la conversacion  
otro giro pasó tambien una hora feliz, muy  
feliz. Ya he hablado otra vez de esta jóven  
hebréa tan bella y tan especial en todo lo  
que se refiere á exterior y á sus maneras que  
es imposible olvidarla habiéndola conocido  
una vez, una sola vez.

Al pulsarla y al preguntarla, pareciome  
que se sometia gustosa á las investigaciones  
facultativas.—¿Qué tengo? Me preguntó son-  
riendo.—Ahora no tiene Vd. nada, porque es  
un simple constipado, pero ya le he dicho  
á Vd. muchas veces cuan funesta puede ser-  
le la costumbre de ir descalza por esos már-  
moles. Freja tiene la costumbre, muy comú-  
en las hebreas, de ponerse descalzas sobre  
los mármoles de colores que hermosean la  
entrada de su casa.—No tienen Vds. médi-  
cos?—Sí, hemos tenido uno hebreo, que ha-  
biéndose instruido en París, sabia mucho, y  
que hasta la entrada de los españoles en Te-  
tuan, ha estado visitando á todos de balde,  
porque le pagaba Rostchild.

—¿Qué Rostchild se porta con Vds. bien?

—¡Al muy bien; hace poco que sabiendo  
las necesidades de los hebreos, envió para  
todos los pobres vestidos y alimentos, díjome  
con interés. Yo no dejaba de seguir con mu-  
cho gusto aquella conversacion y de formar  
parte de aquella pequeña y extraña sociedad,  
compuesta de Freja, de su madre y del hu-  
milde médico de Valencia.

Ocupaba la hermosa enferma un departa-  
mento del piso bajo, amueblado de un modo  
bastante original. Está todo esterado con la  
fina paja de los moros, que cubre tambien  
parte de las paredes. Hay pocas sillas y en su  
lugar colchas y almohadones sobre los cua-  
les aparece acostada Freja, que, sea dicho de  
paso, mira sonriéndose que yo me fije con  
interés en todos los muebles de su perte-  
nencia.

—Por qué mira Vd. tanto? me dijo con  
amabilidad.—Y como yo le contesté que todo  
aquello era nuevo para nosotros, continué  
fijándome en las siete ú ocho lámparas que  
hay al medio, en dos enormes candeleros dor-  
ados que hay al frente, en una mesilla de no-  
gal con tapete de hule sobre la que aparece  
una bandeja dorada y un lindo jarro, en dos  
relojes de sobremesa que hay á los extremos,  
y sobre todo en una cosa que yo no compren-  
dia, una especie de lecho de mucho lujo, si-  
tuado á la altura de mas de unas tres varas  
y que estaba casi sobre nosotros.—¿Qué es eso?  
esclamé yo.

—¡Dígaselo Vd. dijo Freja dirigiéndose á su  
madre. Y entonces esta me dijo sonriéndose:  
—Ya que Vd. lo quiere saber, se lo habré de  
decir; eso es para cuando se casan. Por ma-  
nera que los hebreos viven muy prevenidos,  
lo cual si bien se considera no es nada extra-  
ño, ya que casan con tanta templanza, que  
hay niñas que están ya apalabradas á los  
ocho años.

Yo me iba ya de casa de Freja, cuando fui  
detenido y convidado á tomar algun dulce  
que contra mi costumbre me atreví á probar-  
lo, como para darle una prueba de que acep-  
taba con gusto un obsequio suyo.—¿Tiene us-  
ted madre? preguntóme Freja.—Sí, gracias á  
Dios! le contesté.—La quiere Vd. mucho?  
preguntóme de un modo que me interesó so-  
bremanera.—Mire Vd. si la quiero, le dije  
yo, que es el único amor que tengo en el  
mundo. Y donde quiera que esté, aun aquí

que estoy á doscientas leguas de mí esa,  
siempre que voy á moverme para cualquier  
cosa, consulto con mi corazón, diciendo: ¿es-  
to parecerá bien á mi madre?

Y Freja, mirando á la suya, se sonreia con  
angelical bondad, y haciendo movimientos  
de aprobacion. Por manera, que durante esta  
conversacion iba sospechando que quizás el  
corazon de Freja era tan hermoso como lo es  
su cara, que lo es mucho, que lo es de un  
modo incomparable. ¡Ah! sin duda la belleza  
de su interior corresponde á la belleza de su  
exterior.

Pero ¡qué lastima, decía yo al marcharme,  
que esta mujer no se haga amiga, no entre en  
trato íntimo y cariñoso con una señora que  
yo voy á visitar ahora, que es mas bella, in-  
finitamente mas bella que todas las bellezas  
del mundo! Porque yo iba entonces al templo  
católico, y asistia á aquellas horas al mes de  
María.

Anuncia El Horizonte que el señor Luzu-  
riaga saldrá de Madrid antes de abrirse las  
Cortes, y que algunos senadores de sus mis-  
mas ideas se han comprometido á no asistir  
á las sesiones.

Se nos figura que estos señores no han dado  
parte de sus propósitos á El Horizonte, y que  
en breve quedará convencido de su error.

### TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA TARDE.

Por toda contestacion á La Iberia, en cu-  
yos ataques resplandece siempre la mas es-  
quisita benevolencia, que Dios nos libre de  
atribuir á celos de ocio, diremos de una vez  
para siempre, que tenemos á disposicion de  
dicho periódico, de todos los periódicos y de  
las personas que gustan favorecer nuestras  
oficinas, los partes telegráficos originales que  
diariamente recibimos. Es la mejor manera  
de contestar á las acusaciones de parcialidad  
que se nos dirigen.

Respecto de los comentarios que en uso de  
nuestro derecho tenemos por conveniente  
añadir á las partes, reproduciremos una teoria  
liberal sostenida por La Iberia, que merece  
ser conocida para que se comprenda la espe-  
cie de ley del embudo que proclaman los  
progresistas puros.

«Añade aquel diario, (LA CORRESPONDENCIA),  
como prueba de su imparcialidad, que ha  
publicado noticias telegráficas, así contrarias  
como favorables á Garibaldi, y que no tiene  
la culpa de que estas fuesen contradictorias y  
confusas; cierto que no tiene la culpa de esto  
último, y si se hubiese conetado á publicar-  
las sin establecer distincion alguna, claro es  
que nadie la hubiera tachado de parcialidad,  
ni hubiera con su conducta causado perjui-  
cios á los que creyendo de buena fé lo que de  
ciertos diarios emana, por la situacion en  
que vienen, ni esto seria hoy objeto de triste-  
ros comentarios.»

Es decir que La Iberia puede apellidar-  
héroe y libertador á Garibaldi, y justa y no-  
ble y honrada y patriótica su empresa, y á  
nosotros nos ha de estar vedado el deplorar  
una intervencion armada, que es la negacion  
de todo derecho, y que ciertamente no puede  
estar disculpada por el empeño del rey de  
Napoles de negarse á todo linaje de re-  
formas.

Ya ven nuestros lectores que el argumento  
no puede ser mas peregrino pues si hubiéramos  
de omitir toda reflexion para evitar que los  
especuladores tuvieren perjuicios, cosa  
que nos tiene sin cuidado porque no somos  
tutores de fortunas ajenas, con mas razon  
deberiamos suprimir las noticias que real-  
mente son las que pueden producir quebra-  
tos en los que se fien en el azar del juego de  
la Bolsa.

Una pregunta á La Iberia:

Puesto que tan escandalizada se muestra  
de que insertemos las noticias de Sicilia con  
las mismas contradicciones con que hasta  
nosotros llegan, siendo así que podemos pre-  
sentar los documentos originales en que se  
apoyan nuestros asertos, ¿qué juicio ferma-  
remos nosotros y formará el público, de un  
diario que espere nuevas escandalosamente  
alarmantes, que hace aparecer como amena-  
zado nuestro territorio, y que lleva la inquie-  
tud y la zozobra al seno de todas las familias?

Las noticias de Italia, por mas que sean  
importantes y afecten á la paz de Europa,  
nunca pueden ser para nosotros de un interés  
tan directo como las de casa: en noticias  
recibidas de una isla sublevada caben las  
contradicciones de que toda la prensa se la-  
menta; pero respecto de los hechos esparsi-  
dos por La Iberia con el epígrafe de *Importante*,  
no cabe otra explicacion que la de un  
propósito nada laudable por cierto de las-  
timar al gobierno y de conover el órden  
social.

¿En qué círculos oyó La Iberia que se hu-  
biera mandado á toda prisa poner sobre las  
armas los provinciales, enviar 20,000 hom-  
bres á las Baleares, y ocupar toda la línea  
del Ebro con 40,000?

Nosotros frecuentamos muchos círculos de  
personas de todas opiniones y en ninguna

parte oímos esos rumores, que á fuer de  
buenos españoles, nos guardaríamos de re-  
producir si los hubiéramos sabido, porque é-  
stos bien revelarían un temor ridículo, muy pa-  
recido al que divulgan los portugueses con  
sus farsas de anexion ó soliviantarian los  
ánimos sin causa ni fundamento.

No es verdad, no, que vayan á ser convo-  
cados los provinciales, ni que se trate de en-  
viar fuerzas á las Baleares, ni que haya el  
menor motivo para fortificar la línea del  
Ebro.

Todos esos rumores falsos acogidos por La  
Iberia dan una triste idea de los medios á  
que las oposiciones apelan.

Varias noticias militares de La España:  
primera: que ya á formarse un cuarto re-  
gimiento de húsares con el título de *Húsares  
de Bailen*; no es verdad. Segunda, que el  
cuerpo de artillería, en la actualidad de  
10,500 hombres; ya á ser aumentado hasta  
13,000: esto es verdad. Y tercera, que se pro-  
yecta la creación de un quinto batallon de  
ingenieros. El hecho es cierto, pero no será  
quinto sino cuarto el nuevo batallon, con el  
cual se completarán dos regimientos.

Las propuestas de gracias por la batalla  
de Gualdrás están aprobadas hace dias, pero  
como los cuerpos están ya diseminados, no  
es extraño que algunas órdenes no se hayan  
comunicado aun á los interesados.

Por real decreto del fecha de 21, que pro-  
bablemente publicará mañana la Gaceta, se  
declara infante ó infanta de España al nuevo  
vástago que va á dar luz la señora infanta  
duquesa de Montpensier.

Sobre las diez de la mañana del día 16,  
unos treinta jóvenes del hospicio de Tarazona  
(Zaragoza), armados de palos y tablas, se  
sublevaron contra el encargado de dicho es-  
tablishment. Habiéndose presentado la  
Guardia Civil en el sitio de la ocurrencia, y  
restablecido que fué el órden, resultó que  
dicho encargado, por varias faltas que los  
jóvenes habian cometido, les detuvo la comi-  
da, por cuya causa se amotinaron contra él,  
y viéndose acosado dió una puñalada á uno  
de ellos, hiriéndole mortalmente, pues con  
toda celeridad fué preciso administrarle los  
Santos Sacramentos; habiéndose fugado el  
agresor, fué capturado por dos guardias en  
las inmediaciones de la ciudad, ocupándole  
el puñal con que cometió el crimen, el que  
junto con él ha sido entregado á la autoridad  
competente.

Ha sido capturado en Chinchón Ramon  
Moraleja, natural y vecino de Urda (Toledo),  
ocupándole una llave ganzucon la que habia  
abierto el cofre de Pablo Lopez, de aquella  
vecindad, y robado la cantidad de 580 rs.

Tambien lo fué camino de Guadarrama  
Luis Fernandez, natural de Espinar (Segovia)  
por haber robado cien duros al maragato  
Pedro Toral, que venia con dirección á esta  
corte.

Los vecinos de Parla, Luciano Alonso y  
Zacarias Fernandez, han sido robados y heri-  
dos, camino de dicho pueblo, de cuyas heri-  
das falleció el primero, por cuatro descono-  
cidos armados de escopetas y retacos, dos  
montados y los otros dos á pie, los cuales,  
después del hecho, lograron fugarse. La  
Guardia Civil practica las mas eficaces dili-  
gencias para descubrir el paradero de los  
criminales.

Por la Guardia Civil del puesto de Torre-  
lodonos han sido detenidos y puestos á dis-  
posicion de la autoridad competente, cinco  
vecinos del Hoyo de Manzanares, que habian  
hecho un robo considerable de maderas en  
los reales bosques del Pardo.

Ha sido conducida á la cárcel á disposi-  
cion del juzgado de las Vistillas Antonio Cano  
Perez, por robo de 400 rs. al dueño de la  
tienda de vinos de la calle de Pelayo, núm. 33.

Por la Guardia Civil del puesto de Ciempozuelos han sido capturados en San Martin de  
la Vega y puestos á disposicion del juzgado  
Getafe, dos sujetos conocidos por *Cataño*,  
y *Dragon* el otro; como presuntos reos de  
una muerte ocurrida en dicho pueblo el 17  
de enero último.

A las once y media del día 18 fué herido de  
gravedad en el depósito de aguas del canal de  
Isabel II, Florencio Carreras por Manuel Nu-  
ñez, de diez y ocho años de edad, el que cap-  
turado en el acto, fué conducido á la cárcel  
á disposicion del juzgado del Norte.

Hoy hemos recibido los siguientes DESPA-  
CHOS TELEGRÁFICOS:

Berlin 22.—Inglaterra, Austria, y  
sobre todo Rusia, parecen poco dis-  
puestas á una conferencia sobre la  
cuestion de Oriente, que continúa  
siendo objeto de incertidumbres.

Constantinopla 21.—Mr. Lavalette,  
embajador de Francia, ha sido recibido  
en audiencia solemne por el Sultan.

París 23.—El discurso pronuncia-  
do por Mr. de Lavalette al ser recibida  
en audiencia solemne por el Sul-  
tan, hizo viva impresion en el gobier-

no otomano, y ha influido favorable-  
mente en la Bolsa de París (1).

Londres 23.—A pesar de la der-  
rota que anteanoche experimentó en  
la Cámara de los Lores el ministerio,  
este continuará.

Viena 22.—Los buques austriacos  
cruzarán por ahora las aguas del  
Adriático.

El capitán de navío Sr. Quesada, se halla  
enfermo en Jaen de alguna gravedad.

SS. MM. saldrán mañana de Aranjuez á  
las cuatro de la tarde y no á las tres como se  
habia anunciado.

El vapor *San Francisco de Borja*, ha salido  
esta mañana de Algeciras para Cádiz, con  
objeto de hacer alguna reparacion en sus cal-  
deras y conducir quintos á Ceuta.

El *Tharsis*, ha marchado á la ría de Tetuan,  
para traer material de guerra.

De un momento á otro debe llegar á esta  
corte el general Balce, con objeto de asistir  
á las deliberaciones del Senado.

Hoy no hemos recibido noticias de Sicilia;  
creemos que el gobierno no las tenga tam-  
poco. Nuestros lectores que han visto, pros-  
peras ó adversas, reproducidas todas las  
ocurrencias que se nos han comunicado, de-  
ben estar seguros de que inmediatamente  
publicaremos cuantas noticias recibamos.

Apelamos á la buena fé de La Iberia para  
que declare si fué LA CORRESPONDENCIA el  
único periódico que en el mismo día se hizo  
cargo del rumor de la muerte de Garibaldi.  
La chusca de La Iberia, dirigida exclusi-  
vamente á LA CORRESPONDENCIA, tratándose de  
un hecho que tres periódicos insertaron en  
el mismo día, es una prueba de la justicia  
con que el periódico puro trata á sus adver-  
sarios.

Además, nadie hay que ignore que en Ma-  
drid se recibió por una persona, mas afecta  
por cierto á La Iberia que á LA CORRESPON-  
DENCIA, un despacho particular anunciando  
la muerte de Garibaldi, que este rumor cor-  
rió inmediatamente por Madrid y por Aran-  
juez, y como tal lo reproducimos, sin ale-  
grarnos ni entristecernos. Esto mismo hicie-  
ron otros periódicos; pero á La Iberia le pa-  
rece preferible colgarlos el milagro.

Al ir José Marquez, vecino de Calañas  
(Huelva), á abrir su puerta en la noche del  
día 8, se las encontró todas abiertas, y que  
le faltaba un arca donde tenia bastante ropa  
y veinticinco napoleones, que era todo su  
capital.

De una dehesa de San Bartolomé de la Torre,  
en la misma provincia, desaparecieron  
tambien cuatro caballerías mayores y tres  
menores, pertenecientes á varios vecinos de  
dicha villa. En averiguacion de los autores  
de estos hechos, se instruyeron las corres-  
pondientes diligencias, que fueron remitidas  
al juzgado del partido.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el  
consolidado al contado á 47-30, 47-55 y  
47-50 al contado, y la diferida tambien al  
contado á 37-70. El material del Tesoro pre-  
ferente con interés se publicó á 83 al conta-  
do, la amortizable de segunda á 16-25 y las  
acciones de obras públicas á 90-50. Los de-  
más valores no han sufrido alteracion.

### IMPORTANTE.

Hoy se ha recibido el siguiente PARTE  
TELEGRÁFICO del general en jefe del ejér-  
cito de ocupacion de Tetuan:

Tetuan 22.—En este momento, que  
son las doce del día, llega el Chebli  
con los prisioneros, que son 16, entre  
ellos Rocamora, loco segun sus con-  
ductores. Dice el Chebli, que está  
conforme y firmado por el emperador  
el tratado de paz, que mañana en todo  
el día lo recibirá Muley-el-Abbas, y  
pasado mañana ó á mas tardar el si-  
guiente, vendrá con él el Jetib.

El príncipe Muley-el-Abbas me en-  
vió una comunicacion para V. E. que  
remito por el correo. A mí en otra  
me reclama los prisioneros que ten-  
gamos. En Málaga debe haber seis  
que no han venido. En Ceuta hay dos  
que reclamo. En cuanto llegue el tra-  
tado lo llevará un vapor si cambia el  
viento que hoy es Levante. Sino irá  
por Ceuta.

Desearia nos que los periódicos de oposi-  
cion que tan aficionados son á hacernos pre-  
guntas, nos dijeran qué ha sido de la guerra  
civil que asolaba á Marruecos, y qué del  
destronamiento del emperador que iba á  
poner á España en tan rudo aprieto en la  
cuestion de la guerra.

Los periódicos de la oposicion inventan  
todos los dias especies alarmantes que son  
desmentidas por supuesto: pero, si una sola  
de las noticias publicadas en un diario mi-  
nisterial no se confirma, ¿qué alharacas las  
suyas!

(1). El original de este despacho viene tan  
oscuro como ordinariamente suelen venir es-  
tas comunicaciones, de cuya exactitud en  
la interpretacion es imposible responder.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de mañana.—San Robustiano, mértir y San Juan Francisco, Regis, confesor. Cultos divinos para mañana.—Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, siendo hoy el segundo día de la novena de la Virgen del Amor Hermoso en los términos ayer anunciados; hoy será orador en la misa mayor D. Pio Hernandez Fraile, y por la tarde don Felix Cumpido.

Prosiguen tambien las novenas de Nuestra Señora de las Escuelas Pías en el colegio de San Fernando, predicando el P. Alejandro Real; en la novena de la Virgen de Gracia en su iglesia, predicando D. Emilio Moreno por la mañana, y D. Pedro Salgado por la tarde, y en la de Santa Rita de Casia, en Santa Isabel, D. Pedro Ruiz, por la tarde.

En San Andrés, San Isidro, Santa Catalina de los Donados y capilla de Palacio habrá misa cantada con manifesto.

Continúan las Flores de Mayo en las iglesias siguientes: predicando en el Caballero de Gracia, D. Gregorio Montes; en San Antonio del Prado, D. Pedro Palomeque; en San Ignacio, D. Tomás Aleouz; en San Isidro, don José Losada; en las Carboneras, D. Cirisaco Cruz, y en Monserrat, D. Buenaventura Vilaseca.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Paz en Santa Cruz, ó la de las Mercedes en Don Juan de Alarcón.

Distigamos.—Nos dieron á probar los cigarrillos puros de seis cuartos, nos supieron á gloria. Creyendo que los de papel nos sabrían á lo mismo, compramos de los mejores y nos supieron á rejalar de lo fino, como que tenían dentro hasta adoquines, pequeños sí, pero al fin adoquines. La nicotina será un veneno; pero como dice un amigo nuestro, el veneno es la salisilla de la mayor parte de las cosas: ejemplo al canto; el veneno del amor son los celos y sin celos el amor es tan soso!

Por mor de las moscas.—Como nuestro periódico tiene una gran circulación en todos los distritos rurales de España, no debemos omitir nada de lo que pueda interesar á nuestros labradores y gente del campo. Por eso damos la siguiente receta que se reco mienda para librar á las caballerías en la estación calorosa de las moscas que las acosan: fróntese las caballerías por la mañana con hojas de nogal. Tambien es bueno hacer un cocimiento de aldes hepáticos, colofonina, miel de buey, ruda é incienso en aceite y vinagre, con cuya decoccion se unian las partes de las caballerías en que mas les suelen picar las moscas.

Sátira contra sí misma.—Estábamos ayer de visita en una casa, cuando entró un pollo y se albergó al lado de la señora. «¿Quiere usted ver una cosa buena? preguntó á esta sacando un retrato fotográfico.—Con mucho gusto.—¿Conoce Ud. á este?—No le he de conocer! Pero hijo, si está Ud. hablando!—He sido tan sabio en la elección de fotógrafo para retratarme.—¿Y quién le ha retratado á usted tan admirablemente?—El de la calle de la Visitación.—Pues ya puede Ud. estar agradecido á quien le haya encaminado allá.—Si no me ha encaminado nadie: pasé por la calle del Príncipe, y viendo una colección de retratos de hombres de talento que ese fotógrafo tiene allí dije:—este no es el retratista que me conviene; pero seguí adelante y cuando en las Cuatro Calles vi la sobria colección de retratos de animales que allí tiene espesada el mismo retratista, dije: ninguno mejor que este fotógrafo para retratarme á mí.

Iglesia del Buen Suceso.—Ya se ha principiado la obra para reedificar la iglesia y el hospital del Buen Suceso, y es de creer con tinte con la misma actividad que se observa en los otros edificios de la Puerta del Sol y sus calles inmediatas, cuya nueva construcción avanza rápidamente.

¿Quién será esta Dolores?—De Málaga y con la firma Dolores se nos remite una cuarteta que dice:

Bien mereció don Antonio—cómo mereció don Juan—este débil testimonio,—porque al fin es catalán.

Y un soneto que dice:

A DON ANTONIO.—Soneto.—Marqués, perdona si del voto indigno—la humilde pluma tu valor ensalza;—espléndida es la fama que realiza—de guerrero y poeta el débil signo.—De Ulises el prudente émullo digno,—á Eneas el piadoso iguala y alza:—ni Byron en lo artista te descalza,—siempre grande, magnífico y benigno.—Alcese un monumento á los valientes—domadores del bárbaro africano;—coronas de laurel, glorias vivientes;—himnos, entone el pueblo castellano,—y otros títulos mas rinda elocuentes—al noble, al generoso Ros de Olanó.

Máximas.—Es poco honroso inspirar una pasión que no sentimos. (Esto va con las coquetas y los coquetos).

Gocemos de los bienes como si fueran nuestros y perdamoslos como si fueran del vecino (Chupate esa, Tio-Miserias).

Una mujer jóven, dice madama de Espinasse, no puede tener sin peligro mas amigos que su marido ó su padre (Abrid el ojo D. José y D. Tomás y D. Francisco y don Antonio y D. Trifon que los vais al café mientras vuestras señoras mujeres quedan haciendo los honores á sus amigos).

La dulzura según madama de Maintenon, es para la mujer el mejor medio de tener razón. (¿Lo oyes, querida y testaruda esposa?).

Una mujer pierde menos pasando por ignorante que afectando talento (Esto es un Evangelio chiquitito).

Cuatro mil mujeres.—En la fábrica de tabacos de Madrid se están haciendo importantes mejoras, entre ellas la colocación de soberbias máquinas de picado, alguna de las cuales picará al día con toda perfección doscientas arrobas. El establecimiento encierra ya mas de cuatro mil operarias, figúrense nuestros lectores cuantos sapos y culebras se criarán entre tanta floresta!

Abanicazos y cachetes.—Serian las siete y media del domingo, cuando se representó en el Prado una escena cómica-trágica que divertió grandemente al numeroso público que tuvo la fortuna de presenciaria. Dos mujeres, señoras en el traje y rabaneras en los hechos,

enamoradas como dos lobas de cierto lindo D. Diego, hicieron champs élos del primer sitio que toparon, para disputarse encarnizadamente la propiedad de tan precioso dígito, que les hacia el amor por partida doble. Quiso la casualidad que se encontrasen ambas en el salón del Prado. Embarrenchada una de ellas porque su adorado tormento dejó su compañía parírse al lado de la otra, dijo para su miriñaque:—Ya llegó la mia; y enarbolando su abanico, emprendió furiosamente con su dichoso rival, quien le contestó con un soberano cachete.

La que se armó es difícil de describir. Abanicazos, mordiscos, arañazos, gonzatazos, pellizcos, puñalillones, metidos, repelones, puñadas, cornadas, coces, de todo sacaron partido aquellas hermosas chacaleras para desahogar el furor que en sus pechos ardía. Al galán le alcanzaron un par de sonoros bofetones dignos del trombon épico. La numerosa concurrencia que transitaba á la sazón por el Prado, dió señaladas muestras de presenciar con el mayor gusto tan magnífica pelea. ¡Oh amor! ¡Oh mujeres! ¡Oh calores del verano! ¡Oh decoro! ¡Oh vergüenza!

Bien por los moros que heban vino.—Anteayer tarde llamaba la atención del público en la plazuela de San Gil el moro mulato Adam, cabo de las brigadas de camellos en la guerra de Africa y comisionado para conducir algunos de ellos á esta corte. Insultado y aun amenazado por algunos pilletes, buscó protección en un cabo de zapadores que lo entró en el cuartel, donde encontró á varios artilleros amigos, con los que recordó los episodios de la campaña. Conducido despues al pabellon del comisario encargado de efectos del parque, sostuvo una larga conversacion sazonalada con sendos tragos de vino, confiado en que estando en España, no podria desahuciarlo las miradas de Mahoma.

Polleria.—Todos los dias de fiesta á las diez de la noche, hora en que las colegialas vuelven al colegio, addan por las calles inmediatas al de San Antonio de los Portugueses varios pollos que salen á aquellas al encuentro, tienen contentas á las criadas que las llevan para que no lo canten á los papás, y se van divirtiendo con las colegialas. Lo ponemos en conocimiento de las familias de estas con tanto mas motivo, cuanto que los tales pollos deben ser de la peor casta, pues el domingo por la noche en la calle de la Pabla armaron cascadorra sobre sí esta es mia ó esta tuya y se sacudieron muy bien el polvo. Conocemos á algunos de los pollos en cuestion, y estamos dispuestos á publicar sus nombres para que sus papás les casquen media docena de azotes!

ALMONEDA.—En la calle de la Visitación, núm. 2, segundo derecha, se hace de varios muebles de lujo. Hay una rica cama dorada inglesa, con su colgadura de damasco, marquesitas butacas tapizadas de laston, colgaduras y guardamalletas de id., consolas, alfombras, banquetas, mesa de escritorio de señora, biblioteca, magníficos grupos de meta, reloj y candelabros de sobremesa, etc., etc.

AVISO A LOS PINTORES.—Los maestros y oficiales de dicho arte, que se surtían de barniz copal y paten, de la calle de la Cruz, núm. 4, se les avisa continúa el depósito del mismo género en la referida tienda y á los mismos precios que cuando se vendían en aquel establecimiento. hules y seccante.—Madrid 22 de mayo de 1860.—J. Navailles.—(7 m. 8 t.)

DOS SEÑORAS, MADRE E HIJA, QUE han ocupado buena posición, acaban de sufrir una desgracia de familia, por lo que desean que alguna familia de las muchas que salen de Madrid por temporada, las llevase á cuidar de la casa, pues tienen personas de categoría que las conocen, y á la par que era un beneficio para los señores de las casas, hacían una obra de caridad, pues que les ahorraban de no tener que pagar casa, advirtiéndoles que dichas señoras sus camas: calle Ancha de San Bernardo, núm. 13, cuarto principal, darán razon.—(0 m. 1 t.)

UNA SEÑORA DECENTE DESEA ENCONTRAR una habitación independiente, en casa de otra ó de un matrimonio honrado que no tenga huéspedes.

En las oficinas de LA CORRESPONDENCIA darán razon.—(0 m. 1 t.)

SE CEDE LA PELUQUERIA Y BARBERIA de la calle de la Luna, núm. 42, tienda.—(0 m. 1 t.)

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

KRAUSE IDEAL DE LA HUMANIDAD; por D. J. Sanz del Río; 1 tomo 19 rs. id. Sistema de la filosofía, por D. J. Sanz del Río; 1 tomo 26 rs.: Weber, Sanz del Río, Doctrinal de la Historia universal, 4 tomos 64 rs. A. Durán, Victoria 3.—(0 v. m. 1 v. t. 1.)

CUPONES.—Los cupones del corriente semestre y tambien del próximo tanto de los títulos de la renta como de los demás valores cotizados en Bolsa, pueden hacerse efectivos desde luego.

Continuacion de la Greda, núm. 32, por la mañana hasta las once.—(15 v. m. 16 v. t.)

COMERIO Y SASTRERIA.—Se siguen haciendo trages completos como los anteriores; levita ó saqué de paño negro ó de color; chaleco de seda ó piqué, y pantalón de lana dulce, por 320 rs.

En la calle de la Greda, núm. 5, piso principal, inmediato á Platerías, y Costanilla de Santiago, núm. 1, principal. (1 v. sem.)

HIMNO A LA PAZ.—dedicado al ilustre caudillo y victorioso ejército expedicionario, letra de D. Faustino Jouve y música de D. Antonio Ferrer; el que se ha cantado con extraordinario éxito en el teatro de Novedades.

Se hallará de venta en todos los almacenes de música: precio 8 rs. para piano y canto ó solo para piano. (D. 00, 00 y 23.)

VENTA DE DOS CASAS EN MADRID.—A voluntad de su dueño se venden una de ellas en la calle del Nuncio, núm. 9 moderno, que ocupa 2,065 pies próximamente, y la otra en la calle del Mesón de Paredes, números 6 y 8 nuevos; tiene 1,336 pies. El escribano D. José María de Pío, que vive calle de la Encarnación, núm. 21, cuarto principal derecha tiene los títulos de pertenencia de las espresadas fincas, enterará de su precio y oirá las proposiciones que se hagan.

ALMONEDA.—En la calle de la Visitación, núm. 2, segundo derecha, se hace de varios muebles de lujo. Hay una rica cama dorada inglesa, con su colgadura de damasco, marquesitas butacas tapizadas de laston, colgaduras y guardamalletas de id., consolas, alfombras, banquetas, mesa de escritorio de señora, biblioteca, magníficos grupos de meta, reloj y candelabros de sobremesa, etc., etc.

AVISO A LOS PINTORES.—Los maestros y oficiales de dicho arte, que se surtían de barniz copal y paten, de la calle de la Cruz, núm. 4, se les avisa continúa el depósito del mismo género en la referida tienda y á los mismos precios que cuando se vendían en aquel establecimiento. hules y seccante.—Madrid 22 de mayo de 1860.—J. Navailles.—(7 m. 8 t.)

DOS SEÑORAS, MADRE E HIJA, QUE han ocupado buena posición, acaban de sufrir una desgracia de familia, por lo que desean que alguna familia de las muchas que salen de Madrid por temporada, las llevase á cuidar de la casa, pues tienen personas de categoría que las conocen, y á la par que era un beneficio para los señores de las casas, hacían una obra de caridad, pues que les ahorraban de no tener que pagar casa, advirtiéndoles que dichas señoras sus camas: calle Ancha de San Bernardo, núm. 13, cuarto principal, darán razon.—(0 m. 1 t.)

UNA SEÑORA DECENTE DESEA ENCONTRAR una habitación independiente, en casa de otra ó de un matrimonio honrado que no tenga huéspedes.

En las oficinas de LA CORRESPONDENCIA darán razon.—(0 m. 1 t.)

SE CEDE LA PELUQUERIA Y BARBERIA de la calle de la Luna, núm. 42, tienda.—(0 m. 1 t.)

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—Las pólizas cuya liquidación está por hacer en el presente año ó en el próximo, pueden hacerse efectivas desde luego.

Continuacion de la Greda, 32, entrada por el Prado, de nueve á once.—(15 v. m. 16 v. t.)

ANUNCIOS

EN LA FABRICA DE MANTILLAS Calle de Capitanes núm. 3, se pican toda clase de telas para modistas.

HIMNO GUERRERO.—Se ha hecho la segunda edición del que anunciamos poco ha, de los señores La Poz y Gelos, dedicado al bizarro general Prim, y sigue vendiéndose en los almacenes de música de esta corte.—(1 m. 2 t.)

AVISO INTERESANTE.—En la calle de la Montera, muy próximo al Caballero de Gracia, se ceden unas espaciaosas habitaciones á propósito para cualquier establecimiento ú oficina, por ser primer piso.

En la misma hay una sala con alcoba independiente para persona de categoría que quiera vivir tranquila y con comodidad. Darán razon, calle de Fuencarral, número 8, guantería.—(2 m. 3 t.)

SERVICIOS MARITIMOS

MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rapísima, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje: Valencia á Marsella, 32 horas. Valencia á Oran, 16. Madrid á París, 65. Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermaud, Mar, 65.

VESTIR DE MODA SIN GASTAR DINERO.

José Alvarez, español, toma ropas usadas, muebles, pianos, alhajas, cruces, sillas y libros, y da en cambio generoso de sedería, lencería y lana de moda en pieza, para señora y caballero: recibe los avisos el portero de la calle de Carretas, núm. 41, esquina á la plazuela del Angel.—(0 m. 1 t.)

MAGNIFICO LOCAL.

SE TRASPASA el que ocuparon las oficinas de LA CORRESPONDENCIA AUTOGRAFA, en el Pasage de Mathen, con cinco grandes puertas, canalizado de gas y empapelado en sus grandes habitaciones. Darán razon en la plaza de Santa María, núm. 2, cuarto segundo, de siete á ocho de la mañana y de doce á dos de la tarde. Tambien á cualquier hora, previniéndolo anticipadamente.

PARA DENTADURAS ARTIFICIALES.

D. Ricardo Tailor, calle de Jacometrezo, número 37. Dentaduras artificiales sobre base de coralina flexible, reemplazando con inmensa ventaja al oro, plata y demás metales que siempre perjudican mas ó menos á la boca. Se pone desde un diente hasta una dentadura completa, sin necesidad de extraer dientes ni raigones, ni emplear ligaduras ni alambres, sirviendo al propio tiempo para afirmar los dientes flojos. Estas dentaduras incorruptibles son las únicas con que se puede masticar con perfeccion, advirtiendo que se dan á toda prueba garantía.—(0 m. 2 t.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Málaga todos los domingos á las once de la mañana.—Se suspende por ahora la escala de Cartagena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen camarás cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acódate al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

VAPORES CORREOS DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y París.—Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

MUSICA.

AL INVICTO EJERCITO DE AFRICA Y SU ILUSTRE CAUDILLO.

Marcha y coro de aplausos, cantado á su entrada triunfal en esta corte, por los estudiantes del Real Conservatorio, los de la Universidad y otros institutos, música del maestro compositor D. R. Hernandez. Se vende para canto y piano, que asimismo sirve para piano solo, en los principales almacenes de Madrid: precio 10 rs.—(0 m. 1 t.)

HISTORIA DE ESPAÑA.

Edicion de lujo con cincuenta láminas á dos tintas. A REAL LA INFERA EN TODA LA PENINSULA, Y DOS REALES EN ULTRAMAR. Esta magnífica obra, la mas barata entera de su clase, constará de unas cien entregas de 16 páginas en 4.º, repartiéndose de dos en dos entregas una magnífica lámina á dos tintas. La publicacion empezará en los primeros dias del próximo mes de junio. Se suscribe en Madrid, dirigiéndose á D. Juan Ramon Mendez, calle de la Misericordia núm. 2; y en la librerías de los principales pueblos de España. Los señores suscritores de provincias anticiparán el pago de cuatro entregas por lo menos. (1 v. m. 2 v. t.)

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves. Regreso, sale de Cádiz el lunes. Barcelona el domingo. Málaga el martes. Valencia el lunes. Almería el miércoles. Alicante el martes. Almería el miércoles. Málaga el jueves. Valencia el sábado. Barcelona el martes. Llegará á Marsella el miércoles. Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion.

PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores vigia de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 46.—(Marte y Viernes.)

ALMONEDA DE LIENZOS

En la calle de la Cruz, núm. 21, cuarto segundo, se venden mantelerías acemaniscas, cubies de hilo anchos, lienzos de dos varas y dos y media de ancho, de vara y cinco cuartas de tela de cortinas, todo procedente de empeno y se dará barato por cesion del establecimiento. El despacho empezará á las nueve.—(0 m. 1 t.)

EN LA EMBAJADA DE RUSIA, SITA en la calle de Fuencarral, núm. 113, se ponen á la venta dos troncos de caballos ingleses superiores: ademas un caballo solo para tiro, de hermosa estampa y estatura, y de la misma raza.—(0 m. 1 t.)

AVISO.

La peluquería de Alegría (el Navarro), que estaba en la calle de la Montera, esquina á la Puerta del Sol, se ha trasladado á la calle de Espez y Mina, núm. 12, principal, donde ha mejorado de local y ha hecho gran reforma en el mismo.—(1 m. 2 t.)

Editor, D. Esteban de Zuloaga, Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.